



Asselin information

Octobre, novembre, décembre 1988
Volume 9 - No 1

DANS CE NUMERO

	<u>Page</u>
Message du président	2
Rassemblement à Montréal	3
Etats financiers	4
Les Asselin... à la trace	6
Jean-Paul Asselin c.s.c. sonne l'alarme	8
Connaissez-vous les dirigeants de l'Association?	9
Pot-Pourri généalogique	11
Correction au volume Les Asselin	13
Formulaires	15

JOYEUX NOEL

ET

BONNE ANNEE

MESSAGE DU PRESIDENT

Salut les Asselin !

Tel qu'annoncé plus tôt cette année, notre bulletin prend une nouvelle forme. Le fait de pouvoir vous l'expédier sous enveloppe nous permettra d'avoir le taux postal de deuxième classe et d'économiser sur les frais de poste et d'être sûrs qu'il arrivera toujours en bon état.

Par contre, nous profiterons de l'économie pour en modifier un peu le contenu et rafraîchir ce bulletin qui existe déjà depuis huit ans sous sa forme originale.

Parmi les nouveautés , comme vous pourrez le voir, nous essaierons de donner plus de nouvelles et un peu sous forme de chroniques. Ainsi la chronique "Les Asselin à la trace" rapportera tout ce que nous pourrons trouver de nouvelles brèves sur les Asselin. Une autre chronique "Connaissez-vous les dirigeants de l'Association?" présentera à chaque bulletin des notes biographiques ou une espèce de curriculum vitae sur trois (3) des administrateurs, ce qui veut dire que vous les connaîtrez plus d'ici quelques années puisqu'à 3 par bulletin, il faudra au moins 6 bulletins pour vous les présenter tous.

De plus, nous profitons de l'occasion pour vous inviter à nous écrire et émettre votre point de vue ou nous fournir de l'information. Nous avons toujours reçu avec intérêt les lettres des membres et nous pensons que nous devrions en recevoir plus.

Cette fois, vous trouverez le cri d'alarme que lance le Père Jean-Paul Asselin.

Enfin, nous examinons la possibilité de diffuser et éditer le bulletin à une fréquence de quatre (4) fois par année.

Cotisations

Certains membres se relâchent sur le paiement des cotisations, ce qui nous amène à suivre de plus près le renouvellement des cotisations et à réviser notre liste d'adressage afin que seuls les membres qui paient une cotisation reçoivent le bulletin.

Le président, Yvan Asselin

RASSEMBLEMENT À MONTREAL

Le rassemblement du 6 août 1988 à l'Oratoire St-Joseph a été un succès en ce qui concerne la qualité mais il a eu un résultat mitigé sur le plan participation et le plan financier.

La difficulté pour plusieurs de circuler dans une ville comme Montréal en a apeuré plusieurs mais ce qui nous a semblé le pire dans tout ça, c'est que le ralliement est tombé la même journée que le Grand Prix cycliste de Montréal qui, pour comble de malheur, passait juste à côté de l'Oratoire St-Joseph.

Pour en mettre un peu plus, les gentils policiers de Montréal, pas plus brillants qu'il ne le faut, au lieu d'indiquer le chemin à ceux qui arrivaient dans des barrages de police, disaient tout simplement "l'Oratoire St-Joseph, pensez-y pas, c'est impossible d'y aller aujourd'hui." ça va bien! hein! Quand on sait qu'en passant par l'autoroute Décarie, on pouvait y parvenir très facilement! En votre nom et en mon nom, j'ai envie de leur dire MERDE !

Ceci dit, disons que nous avons tout de même été environ 150 pour nous amuser et voici comment ça c'est déroulé.

En après-midi, enregistrement et exposition de photos et vieux documents dont le clou était sûrement le magnifique montage préparé par Gloria et Mary Ashline et leur famille de Champlain, N.Y. au sujet de la petite histoire du pionnier Prisque (J-IV) Asselin, leur ancêtre parti s'établir dans cette région, au sud du Lac Champlain aux Etats-Unis dans les années 1780.

Les abbés André (d'Abitibi), Armand (maintenant de Montréal) et Victor (revenu du Brésil) ont célébré la messe dans la basilique.

Ensuite ce fut l'assemblée générale annuelle qui fut précédée de l'exposé généalogique de Jacqueline sur les Asselin de Montréal et Anne-Marie Stanley, fille de Véronique Ashline de Champlain, N.Y. qui nous a parlé des Asselin à Coopersville (en français S.V.P.) dans la "Région du Corbeau".

Nous avons eu droit à un buffet de première classe et nous sommes allés digérer en suivant le chemin de la Croix, dans les Jardins de l'Oratoire. La passion était jouée par une équipe de professionnels qui nous ont fascinés et impressionnés. La veillée et soirée récréative a commencé tout de suite après pour se continuer dans le chant et surtout la danse jusque tard.

Au départ du président vers minuit, ceux qui restaient n'avaient pas envie d'arrêter

Au moins 25 personnes qui avaient payé n'ont pu se rendre pour les raisons que vous connaissez, sans compter tous ceux qui par mauvaise habitude, s'enregistrent le jour même.

Marcel est le principal responsable de l'excellente organisation et il a été secondé par Nicole et Jean-Pierre, Huguette et Jean-Pierre (I.O.), son épouse Margo et Jacqueline et Yvan.

Sincères remerciements à Marcel et aux autres qui l'ont aidé.

ETATS FINANCIERS

Voici les états financiers au 31 mai 1988, tel que préparés par notre trésorier Gaston Asselin et approuvés par l'assemblée générale tenue le 6 août 1988, à Montréal.

ACTIF

En caisse:

Epargne stable	627,59\$
Epargne-opération	2 071,82\$
Petite caisse	100,00\$
	Sous-total: 2 799,41\$

Placements:	Dépôt à terme E.T.1	3 500,00\$
	Dépôt à terme E.T.3	3 149,00\$
	Capital social	5,00\$
		Sous-total: 6 654,00\$
<u>TOTAL</u>		<u>9 453,41\$</u>

PASSIF

Avoir de la compagnie au 31 mai 1987	9 138,50\$
Bénéfice de la période	315,11\$
<u>TOTAL</u>	<u>9 453,41\$</u>

ETATS DES REVENUS ET DES DEPENSES AU 31 MAI 1988

REVENUS:

Cotisation	2 546,00
Souvenirs (vente)	231,30
Intérêts sur dépôts	576,76
Echange U.S.	65,81
Remboursement fêtes Charlevoix	2 250,85
Pré enregistrement	30,00

TOTAL DES REVENUS: 5 700,72

DEPENSES:

Frais administration (banque)	18,60
Ministre des finances	25,00
Saint-Hilarion	1 310,26
Remboursement (volume)	50,00
Casier postal	58,94
Frais de secrétariat	286,34
Avis de cotisation	832,96
Bulletins (impression & timbres)	2 604,01
Enregistrement conv. familles souches	120,00
Cotisation annuelle familles souches	50,00
Chèques retournés & frais	29,50

TOTAL DES DEPENSES 5 385, 61

EXCEDENT DES REVENUS SUR LES DEPENSES: 315,11

Revenus:

315,11

LES ASSELIN A LA TRACE

Victor de retour du Brésil

L'Abbé Victor Asselin qui était missionnaire dans le nord du Brésil depuis une vingtaine d'années est revenu au Québec.

Victor, qui a eu des problèmes en mission avec le gouvernement brésilien comme tous les missionnaires impliqués, est un peu essoufflé et est revenu dans notre Québec beaucoup moins mouvementé et moins pauvre pour une période de repos d'au moins un an.

Son "repos", si on peut appeler ça ainsi, il le fera en aidant un curé de ses amis dans la région de Drummondville et dans des œuvres diverses.

Yvan - vice-président de l'Ordre des Ingénieurs du Québec

Yvan, oui le président, a été élu au mois de juin comme vice-président aux Affaires Professionnelles de l'Ordre des Ingénieurs du Québec qui compte plus de 30 000 membres.

A ce titre, il est responsable de l'admission des membres, de réprimer la pratique illégale, de faire respecter la discipline chez les ingénieurs et il est aussi responsable de l'inspection professionnelle pour contrôler la bonne pratique et la compétence des membres.

Marcel au Trust Royal

Marcel, le vice-président, qui était aux services du groupe Investors depuis quelques années, a changé d'employeur. Marcel est depuis quelques mois aux services du Trust Royal, au bureau de Québec où il travaille dans la planification financière des individus comme nous. Si le besoin se fait sentir, chez vous, vous pouvez toujours le voir.

Marie-Claude à Séoul

Marie-Claude, fille d'Yvan et Jacqueline, qui a reçu un diplôme de l'Université Laval en juin 1988 en Activité physique, a été déléguée aux Jeux Olympiques de Séoul.

Marie-Claude a participé à un concours avec plusieurs centaines de jeunes canadiens. Elle a été sélectionnée comme une des deux Québécois et une des 17 Canadiens pour représenter le Canada au camp de la jeunesse des Jeux Olympiques de Séoul en Corée. Félicitations!

Stéphane - Ingénieur civil

Stéphane Asselin, fils de Roger, a complété son cours d'ingénieur civil à l'Université Laval de Québec en juin 1988. Il a reçu son diplôme le 12 novembre dernier lors de la remise des diplômes qui avait lieu au Grand Théâtre de Québec. Félicitations!

Caroline - pianiste au Grand Théâtre

Caroline, fille d'Yvan et Jacqueline, a fait ses débuts au Grand Théâtre de Québec comme pianiste soliste, le samedi 12 juin 1988, à l'occasion d'un concert-spectacle au profit de la Fondation de l'Hôpital Laval de Sainte-Foy. Félicitations!

Jacqueline produit deux brochures

Jacqueline, à l'occasion d'un rassemblement de près de 300 Faucher et Dubois, a préparé et édité deux nouveaux volumes dont les titres sont "Biographie de Jean Foucher et de Jeanne Malteau de Richecourt et histoire d'une Lignée" (56 pages - \$9.00) et "Biographie de François Dubois dit Lafrance et de Anne Guillaume et Histoire d'une Lignée (36 pages - \$7.00). Au cas où ça vous intéresserait, les deux brochures sont disponibles chez elle.

Michelle Asselin Mailhot - Un volume

Michelle Asselin Mailhot, qui a déjà plusieurs romans à son compte, vient de produire un nouveau volume dont le titre est "Béatrice vue d'en-bas" aux éditions Boréal de Montréal. Nous avons peu de détails de ce volume mais nous savons qu'il a été mis en nomination pour le prix Molson en 1988.

JEAN-PAUL ASSELIN C.S.C. SONNE L'ALARME AUX ASSELIN

En visite à St-Jean-de-Matha, à la petite chapelle du rang Sacré-Coeur élevée grâce au don et à la générosité de l'ancêtre Eusèbe Asselin, j'ai appris que le diocèse et la paroisse songent... à la démolir bientôt (le clocher risque de tomber, la plancher de céder, etc...) la Municipalité n'ayant pas d'argent ni pour le patrimoine ni pour autre effort que le développement des Chutes Mont-à-Peine, on risque de s'apercevoir que le monument a été démolí "vite" pour éviter les "troubles".

J'appris ça du cultivateur M. Gravel qui habite près de la chapelle et qui s'en occupe un peu.

120 ans d'histoire humble et au ras du quotidien rural d'autrefois verrait l'insouciance de notre génération se fermer les yeux.

Il n'y a rien à faire? Voici en tout cas une découpage de journal relatant la restauration d'une chapelle de l'Islet, découpage que je joins à la présente pour prouver qu'on pourrait faire autant. Les dimensions de la chapelle du rang Sacré-Coeur, beaucoup plus petite, font penser à diminuer de beaucoup les frais à prévoir.

S'émouvoir ne coûte pas cher; lancer l'alarme non plus. Lancer la question aux gens concernés, réveiller le sens au moins du patrimoine sinon de la "religion" traditionnelle, tout ça est facile par le biais du Bulletin. On verra bien les échos!

Saluts de Jean-Paul Asselin c.s.c.
6564 rue St-Dominique
Montréal Qc H2S 3A7

Commentaires du Président

La chapelle du Sacré-Coeur, comme le signale la lettre du Père Jean-Paul, est cette chapelle dont on parle dans le volume "Les Asselin" aux pages 113 et 114.

Il est dommage qu'on en soit rendu à ce stade avec ce morceau du patrimoine qui est l'oeuvre d'un Asselin. Si à l'Islet, on peut rénover une chapelle beaucoup plus grande, les Asselin de la région de St-Jean-de-Matha et de Joliette devraient sûrement se pencher sur ce problème car ils sont tous parents et descendants du donateur Eusèbe (J-VI) Asselin.

Jean-Paul sonne l'alarme et avec raison. Que ferons nous?

CONNAISSEZ-VOUS LES DIRIGEANTS DE L'ASSOCIATION?

YVAN (J-X) ASSELIN

Yvan est né à St-Marc des Carrières le 30 avril 1939 (de Adrien et Gabrielle Beauchamp). Il fait ses études primaires à St-Marc, ses études secondaires au Séminaire de Trois-Rivières et à l'Ecole Ouellet de Québec. Il fait ses études universitaires à l'Université Laval de Québec et à l'Ecole Polytechnique de Montréal où il obtient un diplôme d'ingénieur civil en 1963.

Après avoir travaillé chez un puisatier en 1963 et un entrepreneur en 1964 et 1965, il entre aux services de l'ingénieur conseil Desmond Hallissey de Québec. Il est associé de ce même bureau à partir de 1968 qui portera le nom de Hallissey et Asselin puis de Hallissey, Asselin et Daigle. En 1987, il se retire de ce bureau pour prendre son souffle. Aujourd'hui, il a son propre bureau à Québec qu'il opère à un rythme "relax". Ses principales activités sont tournées vers le développement domiciliaire à Saint-Emile en banlieu de Québec. L'Ordre des Ingénieurs accapare de plus en plus de son temps.

Dans ses activités para-professionnelles, il s'est impliqué dès 1966. Il a été un membre actif de l'Association Québécoise des Techniques de l'Eau (A.Q.T.E.). Il a participé et a été président de plusieurs comités et fut président de l'A.Q.T.E. en 1976-1977. Il a été président et administrateur du Club de Golf des Pins de St-Marc des Carrières de 1978 à 1983. En 1983, il devient membre du Comité d'Inspection professionnelle de l'Ordre des Ingénieurs puis administrateur en 1987. En 1988, il est élu vice-président aux Affaires Professionnelles de l'Ordre des Ingénieurs du Québec. Il a été honoré en 1977 par l'American Waterworks Association à San Francisco où il a reçu la "Distinction Fuller" pour son travail dans le domaine de l'économie de l'eau potable. En 1987, il a été fait "Fellow" de la société Canadienne de Génie Civil pour des raisons similaires.

Yvan épouse Jacqueline Faucher à Grondines le 30 mars 1964 et ils demeurent à Sillery. Ils ont quatre enfants; Jacinthe, Marie-claude, Caroline et Jacques-Yvan.

Il est président fondateur de l'Association des Asselin.

ROGER (D-X) ASSELIN

Roger est né le 14 novembre 1935 à la Malbaie (de Ferdinand et Eugénie Tremblay). Il a fait ses études primaires et secondaires à la Malbaie. Il a fait ses études universitaires au Collège Militaire de St-Jean et à l'Université Laval de Québec où il a obtenu un diplôme en génie civil en 1961. Il fait une maîtrise en génie sanitaire à l'Université Perdue à Lafayette en Indiana en 1962.

Roger a travaillé au Ministère de la Santé de 1961 à 1965, puis chez les ingénieurs conseils S.W.C. de 1965 à 1968. De 1968 à 1972, il a été responsable de l'usine de filtration de la Ville de Québec. En 1972, il fonde l'entreprise AIREAUTECH INC. dont il est encore le président.

Dans sa vie para-professionnelle, Roger a été actif dans l'Association Québécoise des Techniques de l'Eau (A.Q.T.E.) où il a dirigé d'importants comités et il en fut administrateur pendant 6 ans dont président du groupe Corps Publics.

Roger est marié à Louise Guillemette et ils ont deux enfants: Stéphane et Marie-Claude. Ils demeurent à Sainte-Foy.

Il est un des membres fondateurs de l'Association des Asselin et a été, depuis les débuts, trésorier puis secrétaire de l'Association. Il a été président du ralliement de Charlevoix en 1987.

JEAN-PIERRE (D-X) ASSELIN

Jean-Pierre est né à Ste-Famille de l'Île d'Orléans le 26 septembre 1941. Il a fait ses études primaires et secondaires à Ste-Famille et il y a appris le métier de menuisier.

En 1972, Jean-Pierre a fondé la compagnie Habitation Jean-Pierre Asselin et s'est lancé dans la construction. Il a eu à son emploi jusqu'à sept employés au moment où son entreprise était en pleine expansion.

Son entreprise est devenue plus tard Habitation Huguette Inc. et depuis, il travaille avec une équipe réduite de 2 ou 3 employés à des travaux plus spécialisés. Il construit des maisons mais plus de la moitié de son temps est consacré au marché très spécial de la rénovation et sa réputation n'est plus à faire.

Jean-Pierre est marié à Huguette Caron et ils ont trois enfants: Christine, Rémi et Simon.

Jean-Pierre a été actif sur la scène politique et a été conseillé municipal à Ste-Famille de 1970 à 1978. A ce poste, il a été responsable de l'implantation du système de protection contre l'incendie et de la construction du terrain de jeux. Il s'occupe encore de Loisirs à Ste-Famille. Il a été du groupe de bénévoles qui ont travaillé aux fêtes du Tricentenaire de l'Île d'Orléans.

Jean-Pierre est administrateur de l'Association des Asselin depuis le début; il a participé à l'organisation de plusieurs ralliements et s'occupe bénévolement depuis 1981 de l'entretien du monument des Asselin à Ste-Famille.

Note importante:

Dans le respect de la vie privée des membres des familles qui descendent des ancêtres Asselin d'Amérique, les sections contenant leurs renseignements personnels ont été retirées de la version électronique de cette publication.

Note importante:

Dans le respect de la vie privée des membres des familles qui descendent des ancêtres Asselin d'Amérique, les sections contenant leurs renseignements personnels ont été retirées de la version électronique de cette publication.

ADDITION DE FAITS NOUVEAUX AU VOLUME "LES ASSELIN"

Des recherches additionnelles de l'auteur ont permis de rattacher des filiations incomplètes à l'un des trois ancêtres soit:

- 1- Élie S-I Asselin marié à Maria Annable (p.309) est fils de Jean-Baptiste J-VI Asselin marié à Marie-Amable Gauthier (p.212). Élie devient donc J-VII et tous les mariages identifiés par S dans cette section deviennent "J" signifiant descendants de Jacques J-I Asseline et le numéro de génération doit être ajusté en conséquence.
- 2- Dans la petite histoire des Asselin, une femme mariée à Benjamen R-Y Asselin, a porté dans les différents registres la concernant, cinq noms différents, et on ne sait pour quelles raisons. Ces noms sont Marie Cole, Marie Anderson, Mary Fergusson, Mary Stuart et Mary Atkinson. Quatre de ces noms sont mentionnés dans le volume. La première inscription est Marie Cole dans les filiations complètes en page 182, comme épouse de Benjamen R-Y Asselin. Le nom Marie Cole est son véritable nom.

Dans les filiations incomplètes, deux inscriptions figurent soit:

- a) Marie ANDERSON (p.309) mariée à Benjamen T-I Asselin qui devrait se lire Benjamen R-Y Asselin (p.182)
- b) Mary Fergusson (p.311) mariée à Benjamen Y-I Asselin qui devrait se lire Benjamen R-Y Asselin (p.182).

Tous les mariages identifiés par la lettre "T" et "Y" concernent donc des descendants de l'ancêtre René Ancelin et doivent être identifiés par "R", le numéro de leur génération doit être ajusté en conséquence.

La quatrième inscription apparaît à la page 316, Augustin Beaudoin marié à Philomène Asselin, celle-ci est dite fille de Benjamen et Mary Stuart. Ce mariage doit donc être raccordé à Benjamen R-Y Asselin marié à Marie Cole (p.182)

Le cinquième nom attribué à cette femme (Marie Cole) est Mary Atkinson (le nom de sa mère), et n'apparaît pas dans le volume, mais a été lu dans des documents (acte de naissance). Aucune correction donc n'est nécessaire au volume.

Ce fait a donné lieu à une recherche extensive et son résultat détaillé a fait l'objet d'une brochure de 40 pages intitulée "Les Asselin dans l'Estrie ou La mère aux cinq noms", disponible chez l'auteur au coût de 3,00\$.

SOUVENIRS

ARMOIRIES: ASSELIN, ANCELIN, @ \$2,00/unité = \$
 BOUTON "LES ASSELIN" BOUTON(S) @ \$3,00/unité = \$
 BROCHURE No 2 (Les Asselin au Saguenay-Lac-St-Jean:
 BROCHURE(S) @ \$3,00/unité = \$
 TOTAL: \$

NOTE: Faire le chèque à: "ASSOCIATION DES ASSELIN INC."

NOM: _____
 ADRESSE: _____

VOLUME "LES ASSELIN", BROCHURE NO 1 ET CASSETTE

NOM: _____

ADRESSE: _____

VILLE: _____ CODE POSTAL _____

 VOLUME ET BROCHURE NO 1* @ \$20,00/copie: = \$

 BROCHURE NO 1* @ \$ 3,00/copie: = \$

(*) "La mère aux cinq noms"

 DIAPORAMA SUR VIDEO-CASSETTE VHS @ \$16,00/copie: = \$

TOTAL: \$

NOTE: 1- Faire le chèque à: JACQUELINE F. ASSELIN
 2- Pour les résidants aux U.S.A., MEME PRIX MAIS EN DOLLARS U.S.

JE DEVIENS MEMBRE DE L'ASSOCIATION DES ASSELIN INC., JUSQU'AU 31 OCT. 1989
ou JE RENOUVELLE POUR L'ANNEE 1988-89 (CARTE DE MEMBRE #)

NOM: _____ TEL.: _____

ADRESSE: _____

CODE POSTAL _____

MEMBRE-FONDATEUR (MEMBRE A VIE): \$100.00

MEMBRE INDIVIDUEL: \$8.00 PAR ANNEE COTISATION: \$

COTISATION FAMILIALE:\$15.00 PAR ANNEE _____

CI-INCLUS UN CHEQUE POUR LE MONTANT TOTAL: \$

NOM DU CONJoint: _____ AGE _____

NOM DES ENFANTS DE _____ AGE _____

MOINS DE 18 ANS: _____ AGE _____

_____ AGE _____

_____ AGE _____

_____ AGE _____

Note: La cotisation donne droit au bulletin ASSELINformation.
 Adressez à: ASSOCIATION DES ASSELIN INC., C.P. 354, SILLERY, Qc G1T 2Z5

S.V.P. REMPLIR EN LETTRES MOULEES